



*“PELIGROS QUE CONLLEVA
LA PROFESIÓN DE MÉDICO
VETERINARIO”*

Ensayo

MÉDICO ROBERTO SEDANO

Roberto Orozco Hernández

UDS - Universidad del Sureste
Campus Tapachula

Se sabe que la medicina veterinaria es una profesión algo riesgosa.

Los peligros a los que se enfrentan los médicos veterinarios en su actividad son diversos y obviamente un medico que se dedica a la atención de animales de granja tendrá un riesgo mayor que los que se dedican al trabajo de pequeñas especies en una clinica veterinaria de ciudad.

El principal riesgo al que se expone el médico veterinario es el biológico. Osea todo lo relacionado con la naturaleza, además del contacto con animales y sus fluidos (sangre, orina, heces, saliva, etc).

Además el médico veterinario puede ser mordido, arañado, pateado, mordido o empujado con afilados cuernos, aplastado, sufrir envenenamiento, y dependiendo de la clase de animales con que trabaje, incluso podría ser despedazado.

Todos estos accidentes pueden causar heridas leves, o bien ser graves como para dejarlo incapacitado incluso causarle la muerte.

Los médicos veterinarios que se dedican a cuidado de animales de granja (vacas, caballos, cerdos y borregos entre otros) y animales de compañía, (en su mayoría perros y gatos) están expuestos a contraer graves enfermedades bacterianas.

Entre las enfermedades bacterianas más importantes están:

- Leptospirosis
- Tuberculosis
- Brucelosis
- Salmonelosis

Las enfermedades de virus como la rabia y la influenza también pueden ser contagiados en el trabajo de campo.

Tambien los médicos veterinarios que trabajan en laboratorios de diagnóstico están muy expuestos a infectarse con materiales y desechos contaminados. Por eso es importante trabajar con equipo de protección y siguiendo las medidas del laboratorio.

Además el trabajo de campo que implica la captura, el manejo y la toma de muestras de animales como murciélagos, ratas, ratones y otras especies de mamíferos es muy probable que sean portadoras de enfermedades virales.

Hay muchas otras enfermedades comunes las cuales debe protegerse el médico veterinario.

- Psitacosis
- Enfermedad por arañazo de gato
- Babesiosis
- Toxoplasmosis
- Infección por baylisascaris
- Dermatitis por hongos
- Alergias de cualquier tipo

Además debemos recordar que cualquier animal es capaz de desplegar una conducta agresiva. En muchos casos los ataques se producen simplemente porque se desconoce el lenguaje corporal de los animales y tampoco se toma en cuenta la distancia a la que se puede acercar una persona a un animal, antes de que éste huya o ataque.

Las salidas al campo para visitar ranchos o granjas, exponen al médico veterinario a otros problemas que pueden ir contra su salud y seguridad física.

En muchas ocasiones se debe trabajar por muchas horas bajo el sol, quedando expuesto a sufrir quemaduras. También sufrir deshidratación por el calor y el sol.

Siempre se debe prevenir llevando un protector solar, gorra o sombrero, vestimenta apropiada para proteger la piel y mucha agua para rehidratarse.

En conclusión, el médico veterinario debe tener la capacidad de identificar los riesgos y ver las medidas para reducirlos en su totalidad. Es importante seguir las recomendaciones que se aprenden en el estudio, y las experiencias de otros médicos veterinarios para tener siempre la seguridad de que todo saldrá bien en todo lo relacionado a nuestra profesión.